
MEDIO:         RADIO RED 
NOTICIARIO: DON DINERO 
FECHA:         13/DICIEMBRE/2013  

 
Tenemos que ver que salga una legislación secundaria acorde a la enmienda tan importante 

que se hizo a la Constitución: Víctor Manuel Herrera 
 
 

Entrevista con el licenciado Víctor Manuel Herrera, director general de Standard and Poor's  
México, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.   

 
 

ALBERTO AGUILAR: Y está en la línea telefónica Víctor Manuel Herrera, él es el director 
general de Standard and Poor's. Y pues vamos a platicar con él acerca de la perspectiva que se 
abre para nuestro país después de la reforma energética, ya fue aprobada por el Congreso, la 
Cámara de Senadores primero, la Cámara de Diputados. Ahora mismo se está trabajando ya con 
los congresos locales y obviamente todavía falta todo el andamiaje legal. Víctor, qué gusto 
saludarte,  muy buenas noches.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hola Alberto, ¿cómo estás? 
 
ALBERTO AGUILAR: Pues muchas gracias por la oportunidad de platicar como siempre contigo, 
Víctor.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Gracias por la llamada. 
 
ALBERTO AGUILAR: Víctor, ¿cómo sientes, cómo está viendo el mundo financiero este tema de 
esta reforma energética que finalmente ya se consiguió en el Congreso? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, si tú lees las notas de varios analistas de distintos bancos y 
según lo que hemos platicado en otras ocasiones, lo que salió aprobado la verdad es que fue 
diferente a lo que originalmente se propuso, todo mundo se cuestionaba por qué se había 
quedado corta la idea original del gobierno de no ir más allá en la participación del sector 
privado en la industria energética, y ponerlo más en concordia con lo que se hace en otros 
países.  
 
Y la verdad es de que en un plazo muy, muy corto, se incorporaron los temas de producción 
compartida y de licencias, quizás en una manera en la que no todo mundo se lo esperaba, y la 
aprobación fue bastante expedita.  
 
ALBERTO AGUILAR: O sea que el pastel digamos, o lo que está en la mesa, es mucho mejor de 
lo que todos esperábamos ¿verdad? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues cuando menos de lo que originalmente se había propuesto, 
Alberto, porque la verdad es que hay países que son sumamente socialistas como Venezuela o 
Ecuador que han trabajado con concesiones de una manera muy exitosa, y otros países también 
con una protección de sus hidrocarburos como Noruega, que lo ha hecho a través de producción 
compartida y concesiones, y no se entendía por qué México no podría actualizarse a esos 
niveles y ya cuando menos en la enmienda constitucional ya quedó reflejado. 
 



ALBERTO AGUILAR: Hasta Cuba ¿no Víctor? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hasta Cuba, exactamente.  
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora, ¿cuál será el beneficio para nuestro país, Víctor? ¿Qué podemos 
esperar? ¿Es exagerado decir que esto es una de las grandes reformas o cómo lo sientes tú? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Para nada es exagerado, Alberto. Mira, todo depende también de la 
legislación secundaria y ese es un trabajo muy intenso en el que se tiene que empezar a 
trabajar, ya empezaron a trabajar, pero tiene que quedar muy bien hecho porque la legislación 
secundaria o facilita esa entrada de grandes recursos o los evita. Entonces va a ser crítica esta 
legislación secundaria.  
 
Pero sí, definitivamente, al tener México un menú de opciones para distintas inversiones, sí 
podemos estar hablando de inversiones en el sector de entre 10 y 20 mil millones de dólares 
por año, además de las inversiones que naturalmente ocurren año con año en México.   
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora, ¿habrá que esperar mucho, Víctor, para que vengan estos recursos 
tan importantes?  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Mira, en el caso del petróleo, yo creo que sí Alberto porque la 
legislación secundaria deberá de quedar terminada en algún momento dado en la primera 
mitad del año que entra o hacia finales del verano, y luego ya una vez que las reglas estén 
claras, entonces ya las petroleras empezarán a analizar los distintos proyectos de inversión que 
son muy, muy caros, cada uno puede costar 6, 7 mil millones de dólares, y podríamos ver esos 
grandes proyectos empezar a ser fondeados digamos en el 2015, 2016.   
 
ALBERTO AGUILAR: Por eso era tan inviable el tema que manejaban algunos políticos de 
izquierda de que dejaran a Pemex que hiciera todo el trabajo con inversiones de esta magnitud 
¿no Víctor? 6 o 7 mil millones, imagínate, uno solo proyecto ¿no?  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Exactamente, cada uno de esos pozos de aguas profundas cuesta 
eso. Y si tú ves lo que nos ha pasado con Chicontepec en donde hoy, ya para ahora debiera de 
haber una producción diaria de un millón de barriles y estamos en alrededor de 60 mil a 60 
dólares, pues no se puede decir que fue un proyecto exitoso y todo el riesgo lo corre Pemex y 
por ende el Estado mexicano y nosotros como contribuyentes. 
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora, la parte eléctrica Víctor, ¿cómo sientes la posibilidad de que se 
rompa el monopolio de la Comisión Federal de Electricidad y puedan llegar prácticamente a 
cualquier parte, digamos a cualquier elemento de la cadena otros particulares para abrir estas 
opciones al consumidor, tanto industrial como al consumidor doméstico? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Mira Alberto, esa es una de las áreas donde quizá pueda haber un 
flujo de inversión más acelerado, quizá no en los mismos montos de un pozo de aguas 
profundas, pero sí es muy crítico sobre todo para la industria pesada que se pueda tener una 
generación de electricidad menos onerosa. 
 
Hoy CFE consume grandes cantidades de combustóleo para generar electricidad porque no 
tiene el gas natural suficiente para poder generar electricidad barata para la industria y la 



industria está importando gas natural a 18 dólares cuando podría estar importando a 3 dólares 
de Estados Unidos si es que hubiera suficientes gasoductos.  
 
Entonces ese tipo de inversión para la industria pesada, para consumo de gas natural y de 
generación de energía eléctrica, va a traer efectos muy positivos sobre todo para el aparato 
productivo del país que necesita mantenerse competitivo en comparación a otros países.  
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora Víctor, desde el punto de vista de lo que ustedes hacen, que es el 
calificar a los gobiernos, la deuda de los gobiernos, etcétera, etcétera, ¿sientes que con esto 
se finca la posibilidad de que México pueda acceder a una nueva calificación, a una mejora en 
nuestra calificación, lo que se llama un upgrade? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Podría ser Alberto. Lo que pasa es que también tenemos que ver la 
legislación secundaria y cómo viene, cuál es la tendencia. Ve lo que pasó con la reforma de 
telecomunicaciones, por distintos motivos hubo un atraso y todavía no se concluye. Entonces sí 
tenemos que ver que salga una legislación secundaria acorde a la enmienda tan importante que 
se hizo a la Constitución y si eso sucede, pues bien podría ocurrir.   
 
ALBERTO AGUILAR: Podría darse, o sea que habría que darle un poquito más de tiempo al tema 
para que ustedes puedan ya tener los elementos ya en la mesa ¿no? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Exactamente. 
 
ALBERTO AGUILAR: Para las empresas, Víctor, para todo el entorno de negocios, ¿qué tanto 
ayudará todo esto?  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Mira, definitivamente sería un gran impulso porque no solamente 
habrá una mayor cantidad de energéticos  a menor costo sino que también habría una 
necesidad de inversión en empresas que pueden generar insumos en partes y equipo para estas 
grandes inversiones que hoy por hoy se han visto limitadas por tener la exclusividad Pemex o la 
Comisión Federal de Electricidad.  
 
Pero también a la larga lo que va a detonarse es una necesidad de capacitar a miles y miles de 
trabajadores en esta industria conforme más inversión se obtenga para que puedan trabajar en 
ella y esos son empleos de mayor valor agregado.  
 
ALBERTO AGUILAR: Ya lo creo. Bueno, pues muy bien. Pues Víctor, creo que cerramos bien el 
año con esto ¿verdad? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Sí Alberto, la verdad es que sí es una muy buena noticia.  
 
ALBERTO AGUILAR: Lo fiscal eso creo que ya lo dejamos aparte, pero bueno, esto como que 
ayuda un poco a mejorar el mal sabor de boca de lo fiscal ¿no Víctor? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Definitivamente, sobre todo si se implementa bien, vas a ver que va 
a haber un gran flujo de inversión para México. 
   
ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues Víctor, como siempre, muchísimas gracias por la oportunidad. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Muchas gracias a ti por la llamada Alberto.  



 
ALBERTO AGUILAR: Excelente fin de semana, Víctor.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Para ti también. Hasta luego.  
 
ALBERTO AGUILAR: Hasta luego. Ahí está Víctor Manuel Herrera, él es el director general de 
Standard and Poor's aquí en nuestro país.  
 


